

Director - Juan...  
Redactor - José...  
H. Sembrano

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
**EN ELCHE**  
Número suelto: 10 céntos.  
En mes: 50 id.  
**RESTO DE ESPAÑA**  
Trimestre: 2'00 pesetas  
**EXTRANJERO**  
Trimestre: 2'50 pesetas  
Paquete de 30 ejemplares,  
2 pesetas.

# NUESTRO PERIÓDICO

APARECE SEMANALMENTE

**REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN**  
Calle del Carmo, nº 15  
Toda la correspondencia  
al Director

**ANUNCIOS**  
a precios convencionales  
No se devuelven los originales

## NUESTRO PROGRAMA

La patria chica, el pueblo que nos vio nacer, nuestro querido Elche; la patria grande, el viejo solar nacional, nuestra amada España; el conjunto de todos los pueblos habitados, la patria universal, la Tierra, que, amorosa, recibe en su seno al hombre, allí donde cae, sin preguntarle por su color, raza ni procedencia, reclaman el concurso de sus buenos hijos para la más armónica solución de los intereses materiales y morales de los ciudadanos.

A un lado los que se encierran en la torre de marfil de un mal entendido egoísmo, los que, insensibles al dolor de los demás, no son muy conscientes ni aún del suyo propio; a otro los que no regateen su cooperación a la obra común del bienestar general, los que en el mal ajeno ven amenazado su propio bien, porque conocen el principio de que nada humano hay extraño al hombre.

Fundados en estas consideraciones y recogiendo anhelos de la opinión pública, especialmente de la masa neutra, hoy la más numerosa, acudimos a la Prensa, gran conductor del pensamiento humano, y a la actuación política, arte de guiar a los pueblos hacia su eterno mejoramiento, para exponer nuestra ideología e invitar a nuestros paisanos a aceptarla, si la creen buena; a modificarla si la estiman reformable, o a rechazarla, si la consideran equivocada.

Sintetizando,

**QUEREMOS EN EL ORDEN LOCAL**

Administración honrada e inteligente. (Lo primero está establecido desde el advenimiento del Directorio al Poder; a lo segundo no se ha llegado.)

La continuación de la representación del Magisterio en el Ayuntamiento, si puede ser ampliada, dado el excelente resultado obtenido por la intervención de dicha representación.

Creación de Escuelas graduadas y de Artes y Oficios, dando a los alumnos pobres cuya notoria capacidad y disposición para las Ciencias y las Artes los haga acreedores a ello, todos los medios necesarios para cursar las carreras facultativas y estudios superiores.

Fomento y desarrollo del Arte, dotando mejor y ampliando las Academias Municipales creadas.

Alcantarillado, anchas y rectas

## PARA QUIEN NOS LEA

Lector, hemos de suponerte amante decidido de la colectividad y poco amigo de la doctrina individualista. Y colocados en el tal supuesto, con respecto a tu manera de ser y a tu modo de pensar, debemos creer, que después de leída por ti esta humildísima hoja semanal que tenemos decidido publicar, y cuando entres en el comentario que te haya sugerido, y medites sobre la campaña que nos proponemos llevar a cabo, resultara ello de tu aprobación, exclamarás seguramente. **Este es NUESTRO PERIÓDICO!**

Y si por el contrario, lector querido, pudieran satisfacerte programa, bandera y propósitos por encontrarlos adecuados a tus fines individuales, dirías terminantemente. **Este es mi periódico!**

Entonces, lector, te habrías equivocado, mentirías inconsciente, porque este periódico no puede ser de nadie. Este periódico nace, para ser el periódico de todos.

vias, urbanización, higiene y servicio abundante de fuentes de agua potable.

Supresión de la Rifa.  
Inspección de las viviendas.  
Censo verdadero de la beneficencia municipal, servido por los profesionales correspondientes.

Reforma de la Administración del Hospital.  
Casa de Socorro.  
Servicio farmacéutico permanente.  
Laboratorio para análisis.  
Estufa de desinfección servida por técnicos. Todo aquello en fin que corresponda a un pueblo moderno y bien administrado.

**QUEREMOS EN EL ORDEN NACIONAL**

Paz con todas las naciones y países; trabajo; fomento de la riqueza agrícola e industrial; justicia gratuita y recta; brevedad en la tramitación de pleitos y expedientes de toda clase; tarifas económicas y buen servicio de ferro-carriles; construcción de pantanos y apertura de canales de riego; control obrero en la industria; abolición de todos los monopolios.

Jurado para toda clase de delito.  
Parlamento como medio de expresión de la voluntad ciudadana.  
Independencia, con responsabilidad, del Poder Judicial, del Legislativo y del Ejecutivo.  
Supremacía del Poder civil.  
Impuesto progresivo sobre las rentas superiores a 15.000 pesetas anuales y sobre las herencias entre colaterales, destinando ambos ingresos:

1.º, a la solución al problema sobre la vivienda; 2.º, al subsidio para los obreros sin trabajo; 3.º, a los seguros de enfermedad y de maternidad; 4.º, a mejoras de los retiros obreros, y 5.º, a la creación de Escuelas de aprendizaje.

Que el alquiler en las fincas urbanas, y el arrendamiento en las rústicas, sea proporcionado a la contribución que los propietarios abonen al Fisco, o a la inversa, que la suma que los propietarios paguen a la Hacienda pública, esté relacionada con las rentas que perciban por una u otra clase de fincas.

Legislación protectora del trabajo y jornada máxima legal de 8 horas, conforme a las inspiraciones de la Oficina Internacional del Trabajo y a los acuerdos de la Conferencia de Washington a que se halla adherido el Gobierno de España.

**QUEREMOS EN EL ORDEN INTERNACIONAL**

La más sincera y leal adhesión a la Sociedad de Naciones, como medio de llegar a la efectividad de los acuerdos de Locarno.

Que se dirima toda desavenencia Internacional por Tribunales arbitrales.

La reducción gradual de los Ejércitos permanentes hasta llegar al desarme general.

Para el logro de estas aspiraciones y lo que, como consecuencia natural, se derive de ellas, la Redacción de NUESTRO PERIÓDICO, que no pertenece a ningún partido político definido ni hace credo de las formas de gobierno entre los verdadera-

mente democráticos, pondrá en práctica los siguientes

### MEDIOS

Ejercicio de los derechos consignados en la constitución del Estado.

Profundo respeto a las personas y creencias ajenas, aunque éstas no las comparta y aquéllas sean de opuesta ideología, siempre que unas y otras se ajusten a los principios de la moral universal y que, en el orden humano, sientan que la vida es sagrada.

Toda propaganda lícita.

En suma:

Ni apetecemos el poder, ni desdenamos sus responsabilidades. Venimos a sembrar ideas. Y, sintetizando en una frase el pensamiento, de antiguo sentido, de uno de los nuestros, declaramos que, mejor que ser buenos administradores, deseamos estar bien administrados y que con nosotros lo esté toda la masa ciudadana.

### LA REDACCIÓN.

### A los que reciban "Nuestro Periódico"

Es para nosotros una gran satisfacción y creemos haber cumplido con nuestro deber incluyendo a usted entre los suscriptores de NUESTRO PERIÓDICO, cuya publicación suponemos que será de su agrado.

Si así no fuera, esperamos de su amabilidad, haga el favor de devolverlo, o de mandar un simple recado a nuestra administración, para excluirlo de entre los que para ellos tuvo buena acogida.

### SALUDO A LA PRENSA

Es de ritual cuando ve la luz pública algún nuevo periódico, dirigir su fraternal saludo a todos los demás que se publiquen en la localidad.

Nosotros, los más modestos, no podemos sustraernos al cumplimiento de este deber, que consideramos ineludible y desde las columnas de NUESTRO PERIÓDICO, se lo enviamos noble, leal y honradamente sentido a todos los colegas de nuestro pueblo y a la prensa en general.

Venimos a la vida periodística sin egoísmos ni pretensiones; serán respetadas por nosotros todas las opiniones de los demás, aunque entre éstas y las que tenemos trazadas en nuestra trayectoria a seguir, haya un abismo, señalaremos sí, todos los

vi los defectos que vemos y ven- gan en menosprecio y desdoro de nuestro pueblo, de los que haremos una critica noble y elevada que dignifique a quien la emplea.

Sintetizando: Venimos a cooperar modestamente por el engrandeci- miento y progreso de nuestro querido y amado pueblo, cuya voluntad soberana estimamos que debe de tenerse en cuenta para todas las cosas que le afecten.

Quiénes piensen así, pueden con- tar incondicionalmente con el apoyo de NUESTRO PERIÓDICO.

DE NUESTRA INDUSTRIA

Cuando nos propusimos la publica- ción de este artículo, decíamos: «Esta- mos pronto a presenciar...» Pero hoy hemos de escribir... Estamos presen- ciando uno de los momentos más crí- ticos por los que haya podido pasar nues- tra industria primitiva, la Industria Al- pargatera, y ante esta gravedad pre- sente, vista y nunca supuesta, no nos es posible permanecer callados sin re- negar de nuestra historia y sin abdicar de nuestras eternas convicciones, sean cuales fueren las circunstancias que rodeen la vida ciudadana en estos sus históricos momentos.

Por descontento tenemos, que en este país nuestro, que se publican diez no- velas, por cada dos libros que de la afec- tividad de la vida traten, será leído este trabajo y los que han de seguirle, por muy pocos y sin interés alguno; pero nos consideramos obligados a ocuparnos de los particulares que a la industria ilícita afectan, aunque se nos tilde por ello de inadaptados o de hombres del otro siglo.

Los multimillonarios de la India y los de la Gran Bretaña, ante el anuncio de la reducción de la cosecha de yute habida en la temporada actual, han concebido la inhumana idea, como lo hacen siempre, amparados por los go- biernos burgueses, de acaparar la ci- dadada materia, con el egoísta propósito de encarecerla. Y como vienen esfor- zándose, los unos y los otros, para acaparar su mayor cantidad, se cotizan los yutes hoy a tan elevados precios, que han obligado éstos a disminuir de tal manera la demanda de la manufac- tura Alpargatas, la que puede consi- derarse casi nula en la actualidad.

Y a efectos del tal trastorno mercan- til se encuentran en paro forzoso unos diez mil trabajadores de ambos sexos, a quienes las privaciones de lo neces- sario para sostenerse les van estre- chando el cerco cada día en perjuicio de su salud y de sus vidas a las que va unida la vida de nuestro pueblo.

¿Solución? Ninguna! Dirá nuestro Ayuntamiento que al igual de la casi totalidad de los municipios, han careci- do siempre de iniciativas para solucio- nar estos respectos.

El elemento patronal, demostrará su perjuicio directo en la tal cuestión. Las clases pudientes, alegarán, que no lle- van vela en el entierro.

Y mientras tanto, los trabaja- dores sufren la desesperanza y la vida de Elche languidece.

Nosotros tenemos una solución, que podrá aliviar el mal en una regular proporción, en cuyo caso, contribuirán todos; Ayuntamiento, patronos, puden- tes y obreros, sin que ninguna de las mentadas corporaciones, entidades y elementos, sufran el menor gravamen en sus bienes o intereses.

En el número próximo, tendremos el gusto de darla a conocer.

LIBERTO.

RECUERDOS

Habíase convocado a elecciones gene- rales.

El partido Obrero tenía preferente- mente puesta su mirada en una impor- tante capital de provincia, cuna, y en- tonces meta, del socialismo español.

La poderosa burguesía bilbaína, que si en una ocasión crítica fué acorralada por el general Zappino, en otra solem- ne pudo permitirse chillarle en la Pre- sidencia del Consejo de ministros al jefe del Gobierno D. Segismundo Moret, había sacado de presidio, por medio de indulto, a un criminal que, si no me es infiel la memoria, se apodaba «Cade- nas», para destinarlo a las faenas elec- torales.

Llegó el día de la elección. «Cadenas» fué puesto en la puerta de un Colegio. Un socialista que iba a ejercitar su de- recho hubo de discutir con él, y el ex- presidario le asestó una puñalada en el corazón, dejándolo muerto en el ac- to. Los periódicos daban la noticia di- ciendo que el asesino conocía la ana- tomía para ejercer su oficio, como la conoce un médico para su profesión.

La llegada de la Prensa periódica- trajo aquel día una explosión de ira a mi ánimo. Nos reunimos los socialis- tas. Había que protestar inmediata- mente. A un compañero de los más exaltados, de esos que, según dicen, todo debe resolverse pasando las gentes a cuchillo, le oí decir que cada gota de sangre del correligionario muerto, le había de costar a la burguesía un río de sangre. La frase me gustó, la idea tomó cuerpo en mi cerebro, y yo, que unía a mi justa indignación la cualidad de neófito, allá me fui al mitin y pro- nuncié las mismas palabras que había oído, que había hecho mías y cuyo fon- do acariciaba sin atenuaciones.

Al día siguiente publicaba la Prensa de Madrid la reseña del acto, y dos días después yo recibía una carta de Pablo Iglesias, del nunca bastante llorado «abuelo», en la que me decía: «He lei- do que en el mitin de protesta has di- cho que por cada gota de sangre del compañero sacrificado, correrá un río de sangre de la burguesía. Ese no es lenguaje socialista, amigo Vives. La burguesía, por torpe, cruel y sangui- naria, seguirá esos derroteros; los so- cialistas, no. Y la burguesía verá cada vez más disminuidas sus fuerzas, al paso que los progresos de las nues- tras, de día en día mayores, culmina- rán en la revolución social, que hará a los hombres iguales, libres e intelligen- tes.»

El palmetazo me llegó al alma. Quedé confundido y exacerbado. El amor propio y mi vanidad juvenil, que sa- bían muy poco y creían saberlo todo, estaban profundamente heridos. Lar- go tiempo permanecí entregado a mis pensamientos sin encontrar solución satisfactoria. ¿Estaría equivocado el maestro? ¿No sería más rápido el pro- cedimiento anarquista que alguna vez, en ese periodo de ideas sociológicas que precede a la comprensión del so- cialismo, había acariciado mi mente? Reflexioné. Y, después de largo tiem- po y de maduro examen, me incorporé espiritualmente a la senda que el guía me trazara. En ella sigó. No me pesa. Nada tengo que rectificar en tal sentido.

Ha transcurrido el tiempo. De eso que acabo de referir ha pasa- do próximamente un cuarto de siglo.

La teoría de la violencia, que solo en determinados casos y de modo pasaje- ro, puede emplearse, ha fracasado.

El camarada que me dió la idea de derramar ríos de sangre burguesa, co- mo exaltado, débil, acabó sus días se- parado de la organización, riendo las gracias al amo del taller donde traba- jaba. Ahí suelen parar las hueras es- tridencias.

Pablo Iglesias, sereno y atento a la realidad, que manda y determina, cortó en vida perniciosos errores iniciales que conducen directamente al caos, marcó un camino seguro y firme de li- beración humana y después de muer- to influyó en el cerebro de inmensas muchedumbres que, educadas por él, han abrazado sus doctrinas y siguen las orientaciones del Maestro y apóstol.

Pablo Iglesias, cuyo espíritu vive en- tre legiones de discípulos, ha triunfa- do, y con él el principio de que la vida es sagrada, que moralmente es el alma del socialismo.

J. VIVES.

«El problema de España es un pro- blema de carácter. Nacemos cansa- dos. La familia y la escuela acaban de embrutecernos y de debilitarnos. A los veinte años, cuando todo son sue- ños y afanes en una vida equilibrada, en la vida del español sólo hay ira, pesadumbre, pesimismo egoísta.» (Marcelino Domingo: «En la calle y en la cárcel.»)

A LOS CAMPESINOS

Los que nos hemos propuesto tra- bajar para que semanalmente cir- cule NUESTRO PERIÓDICO, hemos sim- patizado siempre con los campesinos del campo de Elche, por su causa hemos batallado en toda ocasión, y en su defensa nos proponemos per- sistir. Enarbolamos la misma ban- dera y nos ofrecemos gustosos a co- menzar de nuevo siendo vuestros desinteresados defensores.

Llegan a nosotros, abultadas qui- za, ciertas noticias de lo que viene ocurriendo en la mal llamada Pla- zuela.

Se nos dice, que se cometen atropel- los enormes con los labradores que han pretendido dar vida a la Agri- cultura ilícita transformando el cultivo, con la ayuda de «Nuevos Riegos El Progreso» y «Riegos de Levante». Y si ello es cierto, aquí nos tienen, los supuestos atropella- dos, dispuestos a dedicar una buena parte de NUESTRO PERIÓDICO para de- fender sus intereses.

Pueden los interesados acudir a puntualizar sus quejas, bien sea, al domicilio de la relación de NUESTRO PERIÓDICO o a la «Agrícola Illicitana».

Nuestras Aguas

Nueva tubería.—Red general para la población.

Sin que señale ello disentimiento nuestro con la demás prensa local, to- caremos de continuo y a nuestro real- saber y entender esta importantísima cuestión del abastecimiento a la po- blación de nuestras aguas potables, con su red general para los servicios pú-

blicos, y para la higiene y comodidad del vecindario.

Y lo haremos, sin censuras para los que fueron nuestros administradores, ni para los que hoy lo son, ni tampoco para ingenieros, arquitectos o contra- tistas que en otro tiempo intervinieron en este trascendental problema, si para los que en la actualidad pudieran inter- venir.

Nuestra labor será de exposición, dando a conocer el problema que sobre el dicho particular tenemos de algún tiempo muy estudiado; pues nuestra práctica de la cosa pública, nos apunta, que en las actuales circunstancias, se hace mejor obra señalando caminos a seguir, que censurando procedimientos con molestias para las personas.

Y este criterio nuestro para con este respecto, lo hacemos extensivo a todos aquellos que a nuestra vida municipal y ciudadana afecten.

Venimos a convencer, o a ser convenci- dos.

Nuestra labor será de exposición pú- blica.

Nada de acritud ni de apasionamien- to, contra nada ni contra nadie.

En nuestro próximo número daremos comienzo a esta nuestra labor, expo- sitiva.

PANORAMA SOCIAL

CAPITAL Y TRABAJO

Los que publicamos esta hoja conside- ramos, dado su carácter, el que, en ella no puede faltar la obligada sección que trata de intereses tan antagónicos, representa- dos en la actual sociedad por factores tan importantes como el «Capital» y el «Trabajo».

En esta delicada misión procuramos inspirarnos en el más alto espíritu de justicia, no dando lugar a confusionismos, sirviendo bajos intereses, sino que lo ha- mos, movidos por la más alta finalidad de quien está convencido de que, mientras subsista el régimen del salario, es obligado reconocer como cosa natural, la pugna de intereses entre el capitalismo y el obrero, pero que ambos factores, «Capital» y «Trabajo», se precisan, son necesarios, el uno al otro se complementan y entre ambos se produce la riqueza, que es la prosperidad y la vida de los pueblos.

Cuantas cuestiones se susciten de índole social serán analizadas en NUESTRO PERIÓDICO, y contribuiremos con la pluma y con toda nuestra actividad si preciso fue- ra, a que se imponga siempre el imperio de la razón y de la justicia, pues cuanto crean que el obrero es solo un instrumento de explotación inferior a la máquina, que cuando por ley natural, por su des- gaste físico no sirve para producir, que que abandonarlo como cosa inservible, esos nos tendrán siempre en frente, por quienes así se conducen, son los engendra- dores del odio de clases y provocadores también de los disturbios anárquicos, a los cuales, por razón de higiene social, ha- que atajarles el camino.

El obrero merece todos los respetos, todas las consideraciones, todas las sim- patías. El consume su existencia lentamente en el taller casi sin poder atender a las necesidades de la familia. El afronta la vida generosamente, noblemente, cuan- das las necesidades de su país le reclaman para su defensa. El es el instrumento indispen- sable que mueve todas las cosas que proporcionen placer, bienestar y comodidad a los que gozan de los injustos privilegios existentes.

Si el esfuerzo del obrero, quedarían realizadas las máquinas; improductiva tierra; sería imposible cruzar los gran- mares para poner en comunicación

NUESTRO PERIÓDICO

pueblos con otros; no se comunicarian los países con la prontitud y precisión que requieren sus necesidades; no zurrarían esas grandes naves el espacio como ahora lo hacen, por comodidad de unos y necesidades imperiosas de todos.

Sería tal la monotonía que se produciría si se paralizara el esfuerzo del obrero, que se extinguiría la riqueza, sería un alfilerito de muerte, se acabaría la vida.

Decidnos sino, si a un ser tan valioso y necesario, si es preciso atenderle y cuidarle como a un árbol frondoso que produce copiosos y abundantes frutos.

Las luchas entre el «Capital» y el «Trabajo», no las hemos inventado nosotros, y por consiguiente no son cosa nuestra, es la consecuencia natural y lógica de la sociedad capitalista en que vivimos, que mientras unos realizan la labor, otros recogen la supervalía del trabajo que no han producido, de ahí que nos declaramos defensores del control obrero, de la intervención de los trabajadores en los concejos de fábrica y de todo aquello que tienda a dar al trabajo los mismos derechos que al capital para intervenir y participar en la riqueza que entre ambos se produce.

Como este tema de las cuestiones que surgen entre el «Capital» y el «Trabajo», ha sido tan desmenuzado ya por diferentes plumas eminentes, por si lo que escribe nuestra, tan modesta, pudiera resultar sospechosa, ved lo que dicen otras personalidades de ideología opuesta a la que sustentamos, pero que con una clarividencia visión de la realidad, les preocupa hondamente la reivindicación del proletariado.

«El obrero—escribía el sabio naturalista y sociólogo, P. Antoine—gana su vida con el trabajo de sus brazos; ¿que significa esto sino que el salario debe de ser suficiente para sostener su vida?»

El P. Nevaros escribe: «La remuneración justa del trabajo en la industria, en el comercio y en la agricultura, debe proporcionar recursos y reservas para sostener al obrero hasta en su ancianidad.»

«Discurriendo sobre la función alimenticia y sustentadora del trabajo—dice el eminente escritor social Sr. López Núñez—dentro de la hipótesis obrero-patronal (presente,) vemos que el salario, o, en general, la remuneración del trabajo humano ha de ser suficiente para mantener la vida del trabajador, porque siendo el trabajo la única fuente de riqueza para los obreros, si de él no obtuviese lo necesario para la sustentación, perecería con no menor lesión de la injusticia y daño inmenso de la sociedad.»

En el Iderario de Previsión Social, discurso de recepción de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, leemos: «La vida, pues, que el trabajo tiene la obligación de sustentar es la vida del sujeto trabajador, y como éste tiene limitado su periodo productivo, en este periodo ha de producir lo necesario para sustentar todos los días de su existencia.»

«El derecho del obrero a vivir vida humana y decorosa con su trabajo, y, por tanto, de su salario, hasta en su vejez, en la vejez ya no podrá trabajar, sin su culpa, sea reconocido por los grandes maestros morales y es doctrina social unánime en los católicos. Recientemente le ha reconocido así la «Unión de Malinas», presentada por el Cardenal Mercier, y de la que forman partes eminentes moralistas y sociólogos de muchas naciones.» (Véase las tesis de Malinas, publicadas por «Renovación Social», número 12 de Agosto de 1904.)

El Diputado-ponente en el proyecto de Ley sobre seguros sociales, recientemente discutido en la Cámara francesa—refiere a M. Grinda,—dice en su luminoso informe:

«La participación patronal no es más que el indispensable complemento del salario. El salario, en efecto, deberá, no solamente servir para atender las necesidades

des cotidianas, sino permitir también hacer frente a las eventualidades desgraciadas de la existencia.»

«El patrono—decía Juan Delfus, este gran precursor alsaciano lorenés—debe al obrero algo más que su salario. En su labor cotidiana, el trabajador gasta sus fuerzas y su salud, y este desgaste debe de ser amortizado por el patrono con el mismo título que el de sus herramientas; las cotizaciones pagadas a las casas de Seguros no son, en realidad, mas que reservas de salario especializadas, destinadas a cubrir los riesgos que amenazan al obrero en su vida de trabajo.»

ANIVERSARIO

La Agrupación Socialista de la localidad se reunió en «tè» fraternal, a las 9 de la noche del pasado miércoles, en el «Círculo Obrero», para conmemorar el XXXV aniversario de su fundación, fué presidente el acto por el presidente de dicha entidad, Pedro Maciá, quien al hacer exposición de la finalidad del mismo, rogó a la concurrencia dedicara un minuto de silencio como homenaje al apóstol del Socialismo Pablo Iglesias, minuto que resultó altamente imponente y conmovedor, por la religiosidad con que los asistentes rindieron este tributo de admiración y respeto al Ilustre «abuelo.»

Leyeron cuartillas ensalzando la fecha que se conmemoraba, a la par que enaltecián las virtudes y bondades de el «Maestro», los compañeros, Diego Sempere, José Cascales, Manuel Agulló, Miguel Román y José Serrano. Valentin Beviá, también leyó las poesías del inspirado vate, Miguel R. Seisdedos, tituladas «Marcha fúnebre» y «Desde lo alto» que fueron muy apaudadas.

La parte oral, estuvo a cargo de los significados compañeros, Francisco Valero, de la Juventud, Manuel Rodríguez y Pascual Román, quienes estuvieron muy acertados en sus disertaciones.

La reunión pues, resultó dada la modestia de sus organizadores, un acto altamente simpático, ameno y agradable por la fraternal camaradería con que se desarrolló, del cual creemos y ello nos congratularía que estos elementos cosecharan grandes frutos.

POLITICA SOCIAL SANITARIA

Existen en esta ciudad varias Sociedades de socorros mútuos, que ellos por sí, y sin ayuda de nadie ni de nada, viven y se desarrollan económica, políticamente y sanitariamente en el seno de las mismas para socorrerse mutuamente sus asociados en los casos de enfermedad.

Estas Sociedades son perfectas organizaciones basadas en la conciencia de las clases trabajadoras y medias para remediar sus males, pero estos deben pensar hoy en las grandes transformaciones que se están implantando en las grandes poblaciones europeas y americanas, en lo que se refiere al socorro de enfermedad del que trabaja patrocinado por los diferentes estados

mencionados: y como dije antes en Elche hay muchas Sociedades de esta índole, y hay que saber las pesetas que estas entidades ahorran al Presupuesto Municipal cada año, en las Medicinas que gastan sus asociados (hay otros casos y cosas de Sanidad.)

Al hablar de este asunto tan interesante

para estas sociedades, he de exponer una idea que ya de tiempo tengo, y que es la siguiente: Yo creo, humanamente pensando, que todo el que trabaja para ganar un jornal (cuando hay trabajo) para poder vivir y cae enfermo, tiene derecho a que los Ayuntamientos le faciliten todos los medios sanitarios para sanar de la enfermedad que padezca. Según la Legislación Sanitaria, en uno de sus artículos dice: «Serán considerados como vecinos pobres, los que vivan de un jornal o salario eventual»; y dándose el caso en esta ciudad, que todas las sociedades de socorros mútuos están compuestas de trabajadores pobres que pagan semanalmente su cuota para Médicos, medicinas y Practicante, no cabe duda que estos servicios y estas pesetas se las ahorra el Municipio en perjuicio de estos trabajadores; y como yo creo que no hay derecho, pienso que las juntas de estas asociaciones deben estudiar este caso y solicitar del Ayuntamiento se les gratifique, se les pague o abone esas pesetas que el erario Municipal se ahorra por este concepto.

FRANCISCO QUESADA.

Obligado y sin tema

—¡Qué, compañero cajista! ¿Cómo va el periódico de original; que falta para al cierre?

—Pues todo el traído está compuesto y queda un hueco por llenar de poco más de media columna.

—¡Pero es posible! ¡Vaya un compromiso! ¿Pero hombre, no habría medio de que con lo que ahí tienes, ensanchar los espacios con orla y algún cliché de que disponéis y quedaría todo arreglado?

—Completamente imposible. Quedaría mal; carecería de estética el periódico y, además, siendo el primer número, el de presentación, no debe hacerse eso, porque moralmente, para el que tiene gusto artístico, quedaríamos mal parados, tanto los que confeccionan el periódico, como el establecimiento tipográfico donde se imprime.

—Este es el apuro. ¡Ahí está el quit, que rido amigo! Original lo hay en abundancia en cartera; pero aparte de no venir ningún trabajo acoplado al espacio que queda por llenar en el periódico, todo él, es entrando de lleno en asuntos de verdadera importancia que afectan a nuestro pueblo y, siendo éste como dices, el número de presentación, y que precisamente por eso, no queremos entrar en el fondo de las cuestiones expuestas en nuestro programa; no sé, no sé cómo salir de este aprieto. Además, a estas horas, sábado por la mañana y con la obligación ineludible de llevar las galeradas a la Censura. ¿No ves, amigo cajista, que me se ha planteado un conflicto que de momento no veo la salida? ¿Estaría bueno, que después de tanto trabajo, no pudiera salir mañana el periódico!

—Pues usted verá y resolverá; lo único que le advierto es que el tiempo pasa y es cuestión de decidirse.

—¡Déjeme pensar...! ¿El caso es que yo no quiero inestatar nada que desdiga del conjunto, lo que sería para mi una gran responsabilidad?

—Pero, hombre; si con lo que lleva es-

ted dicho, trasladado a dos cuartillas, estaba resuelto el problema.

—Tienes razón; que torpe soy, me has quitado de encima un gran peso... ¡Ahí van...! ¡Respiro!

J. BARCELÓ

ESTE NÚMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

CRITICA DE ARTE

Al publicar la sección que lleva este epígrafe, nos proponemos, además de anunciar los programas de Teatro, hacer alabanza de todo aquello que se relacione con el arte o critica si la mereciera. Nuestra actitud será de tolerancia para arte y artistas, porque son nuestras intenciones animar a todos aquellos que se dediquen a engrandecer el arte, pero no por eso dejaremos de consignar nuestra protesta de que artistas de profesión, especialmente, nos den camelos como ocurre con alguna frecuencia. Haremos justicia a todo aquel que la merezca. Este es nuestro lema.

KURSAAL

Para el próximo lunes, día 11, está anunciada la compañía de comedias que dirige la extimia actriz María Gámes, que tan gratos recuerdos artísticos dejó cuantas veces ha actuado en esta localidad.

No publicamos más programa de este teatro, por no tener noticias del mismo al cerrar nuestra edición.

LLORENTE

Para esta noche está anunciado el debut en este teatro, de la bella canzonetista La Galleguita, que actuará sábado y domingo.

CONCIERTO

POR LA BANDA MUNICIPAL

Hoy, de 11 a 1, en la plaza del Dr. Campello, dará el acostumbrado concierto la banda Municipal, que tan acertadamente dirige el Sr. Alcaraz, ejecutando las siguientes obras:

- 1.º Tanger. (Pasodoble).—Laporta.
- 2.º Entre Naranjos. (Poema valenciano).—René.
- 3.º El Duquesito. (Fantasía de la opereta del mismo nombre).—Vives.
- 4.º Preludio e Intermezo de la Ópera Caballería Rusticana.—Marscani.
- 5.º La Alsaciana. (Fantasía de esta misma opereta).—Guerrero.
- 6.º Sin Nombre. (Pasodoble).—Del maestro Alcaraz.

FUTBOL

Hoy domingo, a las 3 en punto, se celebrará en nuestro Stádium, el undécimo encuentro de campeonato entre los primeros equipos Fortuna F. C. de Alicante, y nuestro once.

BLICHE

IMPRESA DE PEDRO RIZO, Carmen, 15

**Rafael Ruiz**  
TIENDA DE TEJIDOS  
Castelar, 1

DISPONIBLE

GRAN ALMACEN DE MUEBLES  
**EL CAPRICHIO**  
Plaza Merced, 7

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE